



Feu L. Adhémar Delorme

L'un des fondateurs et ancien Directeur de l'Alliance Nationale.

La mort a fait un autre vide dans les rangs de nos fondateurs, et cette fois, c'est à l'un des plus jeunes d'entre eux qu'elle s'est attaquée. Lorsqu'il fut question d'organiser l'Alliance Nationale, M. Delorme était intimement lié à l'Union Saint-Joseph de la ville de Saint-Henri.

Il en avait été l'un des principaux fondateurs et en fut le président pendant quelques années, néanmoins, il ne songea pas à refuser l'appui de son influence considérable à la nouvelle institution qui voulait naître, car en patriote et en mutualiste éclairé, il entrevit aussitôt que l'Alliance Nationale avec son principe fédératif et ses taux gradués réalisait un progrès sérieux dans la mutualité canadienne-française catholique.

Se lançant dans le mouvement, il organisa le cercle Saint-Henri No 12, et il devint bientôt tellement en évidence dans notre institution que deux fois successivement il fut élu directeur.

M. Delorme a été un homme d'affaires de premier ordre.

Entré à l'âge de 14 ans dans la maison de commerce Laporte, Martin & Cie, il y resta pendant 30 ans, s'élevant graduellement de la position de modeste assistant-comptable jusqu'au poste de secrétaire trésorier et d'associé de cette puissante compagnie mercantile.

Au mois de mars dernier, sa santé laissant à désirer, il abandonna les affaires, espérant que le repos le rétablirait. Malheureusement, il était trop tard, et le 14 septembre dernier, une syncope cardiaque nous l'enlevait.

Bien qu'étant encore jeune, M. Delorme a fourni une brillante carrière. Outre ses succès dans le commerce et dans la mutualité, il fut pendant plusieurs années échevin de l'ancienne ville de St-Henri, marguillier de la même paroisse, puis marguillier de la paroisse d'Outremont où il était allé demeurer, il y a quatre ans.

M. Delorme était né le 15 mars 1869 et à l'âge de 20 ans, il épousait mademoiselle Alphonstine Duquette qu'il laisse ainsi que huit enfants.

L'Alliance Nationale dépose sur sa tombe le tribut de ses hommages, car elle perd en ce sociétaire un ami sincère et un adepte convaincu.

QUELQUES CHIFFRES SUR LE DEVELOPEMENT DE MONTREAL.

LA POPULATION DE MONTREAL.

En 1901 (sans la banlieue)	267,300
En 1911 (sans la banlieue)	466,197
Au 1er juillet 1912, d'après Lovell, et sans la banlieue	530,437
A la même date, d'après le même, et avec la banlieue	602,437

L'EVALUATION MUNICIPALE DE LA PROPRIETE FONCIERE A MONTREAL.

1880	\$ 78,387,759.00
1890	122,859,859.00
1900	185,744,531.00
1901	190,952,235.00
1902	194,045,075.00
1903	200,622,335.00
1904	207,338,585.00
1905	219,047,960.00
1906	225,013,389.00
1907	272,761,032.00
1908	299,157,416.00
1909	329,933,089.00
1910	428,585,356.00
1911	501,291,812.00
1912	601,000,000.00

LA CONSTRUCTION DE LOGEMENTS A MONTREAL.

Année	Nombre de logements.
1910	4,754
1911	5,551
1912	6,925

LE SERVICE TELEPHONIQUE A MONTREAL.

	1907	1911	1912
Nombre de postes	21,461	34,015	40,379
Nombre d'employés au service des communications	690	941	1,139
Nombre de communications par jour	204,278	349,498	407,440
Nombre de communications par semaine	1,250,000	2,250,000	2,700,000

LE MOUVEMENT POSTAL A MONTREAL.

Le revenu de la Poste	
1900	\$ 363,000
1910	1,000,000
1912	1,500,000
Le personnel de la Poste	
1908	employés 400
1912	employés 800

TONNAGE DE LA NAVIGATION DANS LE PORT DE MONTREAL.

Année	Tonnage total
1902	3,426,522
1903	4,306,695
1904	4,211,672
1905	4,725,607
1906	5,068,395
1907	5,546,936
1908	5,548,028
1909	5,057,907
1910	6,561,021
1911	6,613,271



Feu M. Alexis Doutré

L'un des fondateurs de l'Alliance Nationale.

Lors de la fondation de l'Alliance Nationale, M. Doutré était un des principaux marchands de Beauharnois et l'un des citoyens les plus influents du comté.

Profondément patriote et comprenant que c'est par la création de puissantes institutions financières que notre race obtiendra la part d'influence qui lui est nécessaire en ce pays, il répondit avec empressement à l'appel de M. le docteur Théo. Cypihot, qui cherchait à recruter des membres fondateurs de notre société dans cette région.

Sans tarder, on le vit à l'oeuvre et grâce à son énergie et à son dévouement sans borne, il réunit assez de mutualistes pour donner naissance au cercle Beauharnois, No 3, qui, en réalité, est le premier qui ait été régulièrement constitué dans notre institution. Aussi, monsieur Doutré avait-il l'honneur de posséder le premier certificat d'assurance émis par l'Alliance Nationale. Ce n'est donc pas sans regret que nous voyons disparaître ce vaillant vétéran de notre cause.

Ajoutons que son zèle était admirable. Toujours, il continua sa propagande en faveur de notre Association qu'il aimait ardemment; toujours il rêva pour elle les destinées les plus belles; toujours, il imagina quelque moyen de lui être utile.

Paix aux cendres de cet excellent mutualiste.

L'EFFORT PERSONNEL

L'effort personnel, actif, spontané, voilà le point essentiel; et il n'est pas de facilités, pas de livres, pas de maîtres, pas de leçons apprises, par routine, qui puissent y suppléer.

SMILES.

ENCYCLOPEDIE.

—500,000 personnes sont employées dans les usines aux Etats-Unis.
 —Une statistique porte à 400,000 le nombre de sauvages qui reste encore sur le continent.
 —On annonce du Manitoba que le rendement du blé sera cette année, de 10 p.c. plus élevé que l'an dernier.